



「ナイスヒット！」仲間の声援にも熱が入りました

低 へのヘキッズベースボールカップ 学年が主役！野球の魅力感じて

へのヘキッズベースボールカップ（同実行委員会主催）は10月27日、下斗米球場で行われ、10チーム約130人が参加しました。未就学児を含む小学3年生までのチームで競う大会で、小さな子どもたちにも、野球の魅力を広く知ってもらうことを目的に開催されたものです。

高下讃士郎くん（福岡ジャガーズ）は「楽しくプレーできました。これからも勝てるよう練習していきたいです」と話しました。



タカキビ獲ったぞー！

立 中央小学校、タカキビ収穫体験 派に育ったタカキビを収穫

中央小学校（吉度康男校長）の3年生は10月30日、米沢の農家高村英世さんの有機栽培の畑でタカキビを収穫しました。

児童たちは高村さんの指導のもと、自分たちの背丈よりもはるかに高いタカキビの穂を刈り取り、束ねてはせ掛けしました。栗原蒼太郎くんは「タカキビの穂を切るのが簡単だった。早くへっちょこ団子を食いたい」とにっこり。後日、へっちょこ団子パーティを開催する予定です。

お りんご摘み取り体験会 おいしいリンゴに大満足

りんご摘み取り体験会（金田一温泉りんご収穫祭実行委員会主催）は10月27日、金田一湯田地区を中心に行われ、参加者約90人は金田一自慢のりんごを味わったほか、ヨガや出店ブースでの買い物などを楽しみました。収穫体験は、園主が各園地を案内しながら行われ、4品種の中から気に入った品種を自由に組み合わせて収穫しました。合間には、りんごやりんごジュースなども振る舞われ、りんご尽くしの1日になりました。



おいしそうなりんご見つけた！

そ 100歳のお祝い の笑顔、いつまでも

浪岡オクエさん（石切所）は10月30日、100歳の誕生日を迎えました。岩泉町出身で、結婚し二戸市に移り住み、若いころは魚などの行商をしながら暮らしました。現在は特別養護老人ホーム折爪荘（九戸村）に入所しています。

この日は家族も多く集まり、プレゼントやお祝いの言葉をかけました。また、同所職員が南中ソーランを披露。歌や踊りが大好きなオクエさんは、手拍子をしながら満面の笑顔を見せました。



家族と一緒に、包み込むような笑顔のオクエさん



へのヘ トピックス

●身近で起きた出来事や楽しい話題、イベントなどの情報をお待ちしています。
情報管理室 ☎ 23-3114（ダイヤルイン）、FAX 22-1195

漆 漆うるわしの森植樹祭 の発展を願い力を合わせる

市は11月13日、浄法寺漆原の「漆うるわしの森」で連携協定を締結した（公社）ゴルフ緑化促進会（大西久光理事長）と協力し植樹祭を開催しました。この日は、地元の小中学生をはじめ、連携協定を結んでいる団体・企業の皆さん約200人が参加。漆450本と漆器の木地に使うトチノキ200本を植樹しました。また17日には同地で、北緯40°ナニヤトヤラ連邦とこれまで漆の林づくりパートナー協定を結んできた企業、団体の皆さん約180人とともに漆500本を植樹。両日合わせてこれまでにない、大規模な植樹祭となりました。



①浄法寺小学校の児童ら（13日）／②③13日の植樹後、浄法寺中では映画「うるし日記」の解説と上映も行われました／④手際よく1本1本丁寧に植えました（17日）

令 第41回浄法寺漆共進会 和最初の漆の品質を確かめる

第41回浄法寺漆共進会（岩手県浄法寺漆生産組合、市主催）は10月20日、浄法寺文化交流センターで開催されました。国の地理的表示（GI）保護制度に登録されてから初となる審査会には、漆掻き職人20人が87品を出品。審査は採取した時期によって「初辺」「盛辺」「末辺」の3部門に分かれ、3人の審査員が色や粘度などを確かめました。
※各部門の金賞受賞者は写真のとおりです



左から平井岳さん（初辺）、泉山義夫さん（盛辺）、三上山清隆さん（末辺）

れました。歯科優良者や食育コンテストの表彰、健康相談、ハンドマッサージ体験など健康に関する催しで、来場者は健康への理解を深めました。



看護学校の学生によるハンドマッサージ

N 交通ルールの基本を学ぶ

石切所交通安全母の会（築部孝子会長）は10月28日、ちやいどスクール（浪岡政行園長）と石切所小学校（菅原修悦校長）で交通安全教室を開催。子どもたちは信号の見方や道路の渡り方を学びました。ちやいどスクールの高森美優ちゃんは「信号は守ってしっかり確認してから渡りたい」と話しました。



体を動かしながら勉強しました

N 漆の林づくりパートナー協定を締結

市と農林中央金庫、岩手県森林組合連合会、浄安森林組合は11月6日、二戸市役所で漆の林づくりに協力して取り組むためのパートナー協定を締結しました。今後、協力して漆林の整備や管理、保全活動を実施していきます。



植樹や林の保全などで協力していきます



雑穀のすごいところなどを発表

N 秋の味覚フェスタ

秋の味覚フェスタ（二戸市観光協会浄法寺支部主催）は10月20日、浄法寺総合支所前で開催。恒例の短角牛販売会のほか、屋台からは食欲をそそる香りが。お楽しみ抽選会も行われ、秋空の下にぎわいをみせました。



お菓子釣りゲームも楽しみました

N 九戸城跡の調査で、本丸石階段などの構造が判明

史跡九戸城跡現地説明会は10月26日、九戸城跡で行われました。今回の調査で、本丸石階段と、二の丸大手虎口の構造が明らかとなりました。説明会に参加した町田美津枝さんは「何回か説明会には参加しているが、今回の本丸石階段について実際に見ることができてよかった」と話し、今後の調査に期待を寄せました。



解説員の話に熱心に聞く参加者

N 楽しく体験！にのへ健康フェスティバル

にのへ健康フェスティバルは10月27日、なにやーとで行わ

N まつのまるこども園、収穫祭で秋の实りに感謝

まつのまるこども園（園分一彦園長）は10月18日、9月に収穫したもち米の収穫祭を開きました。園児たちは、自分たちで植えて収穫したお米を使った餅つきを体験。関旺介くんは「キネが重かったけど楽しかった。お餅大好き！」と笑顔をこぼしました。



力いっぱいお餅をつきました

N 福岡中の生徒ら、秋の作物収穫に笑顔実らせ

福岡中学校（前田稔校長）1年4組34人は10月18日、上海上地区の畑で、春に作付けをしたイモの収穫を体験しました。収穫の楽しさも味わってほしいと上海上集落会が声をかけたことで実現。生徒たちは大きく実ったイモに、笑顔を見せました。



収穫作業に熱中する生徒ら

N 福岡小学校3年生が二戸の宝を勉強し発表

福岡小学校（新毛公生校長）は10月19日、学習発表会を開きました。その中で、3年生が「地域の先生たち」から学んだ二戸の宝について発表。特に、雑穀のパワーに着目し、寸劇も交えてわかりやすく紹介しました。最後には二戸市『市民憲章』も合唱し、宝の学習をまとめました。



雑穀のつぶつぶを体感するコーナーも設置

カ いわてのてっぺんカシオペア連邦大博覧会 シオペア連邦の魅力を一とかじり

いわてカシオペアブランド推進協議会（五日市洋会長）は11月9日～11日の3日間、東京丸の内KITTE内「東京シティアイ」にて「いわてのてっぺんカシオペア連邦大博覧会」を開催しました。

「食・体験・工芸」をテーマに、4市町村の特産品や体験、実演などで首都圏に向けたプロモーションを展開。宮崎夏海さん（東京都）は「小旅行気分各ブースを楽しみました。いつか家族で素敵な星空を見にいきたいです」と笑顔で話していました。



みんなで協力しておいしいお餅をつきました

世 御返地地区、三世代交流 代を超えて交流楽しむ

御返地小学校（新毛元昭校長）は11月16日、同小学校で三世代交流会を開きました。全校児童のほか地域から約90人が参加。参加者は、児童らが育てたもち米を使った餅つきやコマ、あやとり、お手玉などの昔遊びを楽しみました。また、昼食にはついたお餅でお雑煮を作り、地区ごとに輪になって食べました。最後に、3～6年生と似鳥神楽保存会による似鳥神楽「権現舞」が披露され、三世代で交流しながら、楽しいひとときを過ごしました。

氷 はじめてカーリングフェス 上のチェスを体験

ミライリンク（高田将洋代表）は11月9日、県北青少年の家で初心者向けのカーリング体験会「はじめてカーリングフェス」を開きました。昨年に続き2回目の開催で、約80人が参加。講師は2014年ソチ五輪日本代表の苫米地美智子さんが務め、ストーン^{かほ}の投げ方やブラシの使い方などを教えました。高橋悠花さん（福岡小5年）、花帆さん（福岡小3年）姉妹は「難しいところもあったけど楽しかった。これからも続けたい」と声を揃えました。



苫米地さんと一緒にプレーしながら指導しました

バスケットボールの魅力に触れる

二戸市ミニバスケットボール教室（二戸バスケットボール協会主催）は11月16日、総合スポーツセンターで市内小学生を対象に開かれました。バスケットボールの普及と選手育成が目的で「キッズ」「チャレンジ」「スキルアップ」の3コースを用意。参加者は自分に合ったレベルで、バスケットボールの動きやスキルを体験しました。チャレンジコースに参加した小館華唯さん（福岡小4年）は「初めて聞く内容もあって楽しかった」と充実した表情をみせました。



福岡高バスケットボール部コーチから実践的な内容も学びました

ご厚志ありがとうございます

ふるさと納税(10月1日~31日)

漆産業振興のために 46件 = 1,924,000円
まちづくりのために 108件 = 2,511,000円
教育のために 80件 = 1,291,000円
福祉のために 38件 = 891,000円
九戸城跡整備振興のために 18件 = 272,000円
290名さまより688万9,000円のご寄付をいただきました。
ありがとうございました。ご芳名はホームページで紹介し
堀野保育所へ寄付
日本昔ばなしビデオ全40巻(二戸宅送の高橋正夫さまより)

御返地小学校へ寄付

御返地中学校同窓会(田口進代表)と御返地中学校閉校事業実行委員会(田口進委員長)は11月7日、御返地小学校(新毛元昭校長)へ110万1,530円を寄付しました。田口さんは「学校の施設の整備に役立ててほしい」と思いを込めました。新毛校長は「地域にも役立てるような設備を整備していきたい」と感謝しました。



思いを込めて寄付されました

お越しいただくか、申請書を郵送してください。

申請期限 令和2年1月10日(金)

申請対象 今年度の住民税が非課税の人(ただし、住民税課税者と生計が同じ配偶者、扶養親族、事業専従者は除きます)

問い合わせ先

【申請に関すること】健康福祉企画課(☎22-5121直通)

【商品券に関すること】商工観光流通課(☎43-3213)

【制度全般に関すること】政策推進課(☎23-3115)



北三陸くじ冬の市



約370年の歴史を持つ、久慈市の「市日」。この市日と連動し、冬の味覚や風物を楽しむ「北三陸くじ冬の市」を開催します。冬に旬を迎える海・山の幸・郷土料理の格安販売や新巻鮭づくり体験など、ふるさとの魅力満載のイベントです。

皆さんぜひご来場ください。

日時 12月8日(日)午前10時~

場所 久慈市中心市街地周辺

問い合わせ先 久慈市役所観光交流課(☎0194-52-2123)

乳・子宮がん検診の期間を延長します

11月30日までとしていた乳・子宮がん検診の期間を延長します。「子宮頸がん無料クーポン券」を持っている人もこの期間に受診してください。受診票のない人は問い合わせください。

対象

乳がん検診: 25歳以上の女性 ※乳がん検診は、視触診のみ

子宮がん検診: 20歳以上の女性

期間 12月21日(土)まで(日曜、祝日は除く)

【川村医院、齋藤産婦人科医院】

受付時間 午前9時~11時30分、午後2時~5時(木・土曜日は午後休診)

【かわさきクリニック(乳がん検診のみ)】

受付時間 午前9時~11時30分、午後3時~4時30分(火・土曜日は午後休診)

問い合わせ先 健康福祉企画課(☎23-1313内線282)

二戸市民合唱団 第42回定期演奏会

期日 12月22日(日)

開演: 午後2時~

場所 市民文化会館 大ホール

曲目 クリスマス特集

入場料 無料

問い合わせ先 二戸市民合唱団事務局(担当: 桂 ☎23-4632)

プレミアム付商品券、申請期限延長

「プレミアム付商品券」の申請を延長します。まだ申請が済んでいない人は、早めに窓口

まぜひとも足を踏み入れてみましょう。

開催期間 12月14日(土)~令和2年4月12日(日)

入館料 小中学生100円、一般・高校生200円

問い合わせ先 シビックセンター(☎25-5411)

金田一・みんなの茶屋ここ「佐太郎茶屋」

12月は神さまの年取りの日があります。茶屋の定食のデザートには「へっちょこ団子」を用意します。

期日 12月15日(日)

場所 佐太郎茶屋

内容 お食事セット30食を限定販売

問い合わせ先 よりゃんせ金田一事務局(担当: 嶋野 ☎27-4497)

天台の湯に光の空間が

約3万球のイルミネーションが幻想的な光の空間を演出し、冬の稲庭を彩ります。

期間 12月20日(金)~令和2年1月19日(日)、各日午後6時~9時(令和2年1月6日(月)以降は、毎週金、土、日曜日のみ)

場所 天台の湯

点灯式日時 12月20日(金)午後6時~6時30分

※当日天台の湯で食事をした人の入浴料無料、小学生以下の子どもにはプレゼントも

問い合わせ先 二戸市観光協会浄法寺支部(浄法寺総合支所地域支援課内 ☎38-4473)

放送大学2020年4月入学生、大学説明会

放送大学はテレビ・インターネットで授業を行う通信制大学です。心理学、福祉、文学、歴史など約300の授業科目があり、さまざまな目的で幅広い世代が学んでいます。選科・科目履修生として1科目から学ぶこともできます。大学説明会も開催しますので気軽に参加ください。

出願期間

第1回: 2月29日(土)まで、

第2回: 3月1日(日)~17日(火)

【大学説明会】

日時 12月20日(金)

午後1時30分~3時

場所 市立図書館3階視聴覚室

※参加無料、事前申し込み不要

※放送大学岩手学習センター(岩手大学構内)ではオープンキャンパスも行われます。詳しくは問い合わせください

問い合わせ先 放送大学岩手学習センター(☎019-653-7414)

福田繁雄没後10年特別展 - 第48回企画展 -

福田繁雄没後10年特別展の最終展。世界中から愛されている「モナ・リザ」をモチーフとした



作品を中心に展示します。さらに福田繁雄と同じく、日本を代表するグラフィックデザイナー中村誠さんの作品も同時展示。トリック&ユーモアに彩られた遊び心満載の迷宮空間へみなさ

交通安全呼び掛ける GO-GOトライと!

二戸警察署(藤原剛署長)は11月7日、国道4号のもしもしピット(米沢)で交通安全啓発活動を実施しました。福岡工業高の生徒会と県警ラグビー部が参加し、ラグビーボールなどを活用した活動を展開。本堂唯さん(1年)は「ドライバーにはライトの早め点灯で安全運転を心がけてほしい」と呼び掛けました。



雨の中ライト早め点灯をPR

おおい館まつり

第11回おおい館まつり(大嶺地域振興会主催)は11月10日に開かれました。健康体操で体を動かしたり、地元の郷土芸能が披露され、来場者を楽しませました。最前列で郷土芸能を観覧した宮澤ハルエさんは「子どもたちもよく練習していて素晴らしい」と満足そうに話しました。



一生懸命舞う子どもたち

Advertisement for recycling services, featuring an image of a truck and text: (有)リサイクルセンター二戸

Advertisement for funeral services, featuring text: 私のために・家族のために・万が一に備えて互助会を!! 「玉姫互助会 会員募集中!!」

Advertisement for electricity services, featuring text: 野菜と果物と同じように電力も地元産! 電力切り替えのご案内

Advertisement for childcare services, featuring text: こどものことなら まつのまる みんな集まれ! 2才児の日

Advertisement for massage services, featuring text: まごみ訪問マッサージ 医療保険療養費支給申請を取り扱っております。